

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

GUERRA DE ORIENTE

Un despacho de Viena, expedido y recibido ayer (en otro lugar lo verán nuestros lectores), da á conocer la opinion de la prensa rusa á propósito de la lucha entre Servia y Turquía. No parece sino que este despacho es el extracto de un artículo que acaba de publicar el «Golos», en el cual leemos declaraciones de suma importancia.

«Difícil es asegurar, dice el «Golos», si la Turquía se hallará en estado de defender su existencia contra los ataques de la Servia y del Montenegro, apoyados por sus auxiliares en Bulgaria, en Albania y en las otras provincias cristianas del imperio.

Peró no se há menester, ciertamente, una gran perspicacia para comprender que, no solamente los beligerantes, sino tambien las grandes potencias, tienen interés en que la cuestion de Oriente sea resuelta de una manera decisiva, y que esta solucion es imposible sin una guerra europea. Lo que hay es que para las grandes naciones que pueden decidir de la existencia de Turquía, no ha llegado aun el momento.

Hasta que los Estados europeos se resuelvan á sostener por la fuerza de las armas sus pretensiones á la sucesion de Turquía, han de procurar naturalmente el aplazamiento de la solucion final y la localizacion del último conflicto. Inglaterra no ha hecho hasta el dia sino atizar el fuego con ridiculas demostraciones belicasas y con una política de exagerada susceptibilidad, en detrimento de sus protegidos, los turcos; pero, á pesar de la lucha que ha estallado por faltas de Inglaterra, los tres imperios harán mas y mas esfuerzos por restablecer la paz...

Es indudable que la Servia ha desempeñado en esta ocasion el papel de agresor. Si la guerra hubiera comenzado por los turcos, Servia habria podido legítimamente reclamar el apoyo de las potencias garantes. Si hoy es vencida y apela á esta proteccion, puede muy bien verse rechazada, porque ella misma habria provocado su desgracia declarando la guerra; si por azar queda victoriosa, á las potencias garantes tocará decidir hasta donde deben llegar los frutos de su victoria.

Bajo el punto de vista ruso, la guerra turco-servia es prematura. No sin buenas razones Rusia, que es amiga sincera de la Servia, ha procurado hasta el último momento disuadirla de su resolucion de comenzar las hostilidades.

Otros periódicos rusos, mas indulgentes que el «Golos», perdonan á los servios su apresuramiento y hacen votos por el triunfo de la causa slava, cualesquiera que sean las consecuencias del conflicto actual.

Mediante una pregunta del conde Granville en la Cámara de los Lones, y otra de Mr. Forster en la de los Comunes, el gobierno inglés se ha visto precisado á tratar de las atrocidades cometidas en Bulgaria por los turcos: atrocidades que inútilmente ha procurado atenuar Mr. Disraeli durante la sesion del lunes.

Segun lo que ha publicado la prensa inglesa y lo que se ha dicho en las Cámaras, mas de 10,000 búlgaros han sido prisionados, pueblos enteros da-

dos á las llamas, millares de niños y mujeres vendidos públicamente como esclavos.

«En Turquía se dice, exclamaba Mr. Forster, y la opinion pública del continente lo repite y lo extiende, que el Gobierno de Inglaterra ha prestado todo su apoyo moral á la nacion que así procede. Tiempo es ya de que conozcamos vuestra política en este particular. El sentimiento del honor nacional se ve herido por la situacion actual, y es repugnante para la conciencia de los ingleses el que se crea posible que ellos den su apoyo moral á un gobierno que comete semejantes atentados.»

* *

A juzgar por todas las noticias procedentes del teatro de la guerra, las operaciones militares continúan con éxito dudoso, sin ofrecer hechos de armas verdaderamente notables.

— Confírmase la llegada de los montenegrinos hasta las cercanías de Mostar. Un telégrama de aquella ciudad, que no han recibido las Agencias españolas, dice que desde el 11 iban presentándose á una jornada de Mostar numerosos destacamentos enemigos. Ignorábase la posición del cuerpo principal; pero á todo evento, las autoridades turcas se ocupaban en distribuir armas y municiones á los mahometanos.

— Parece tambien cierto que otro grupo de montenegrinos, compuesto de 6.000 hombres con dos piezas de artillería, habia logrado interceptar el camino de Kek, operacion que ha perdido su importancia con la neutralizacion de aquel puerto.

Segun noticias de Scutari (de origen slavo) el 10 sufrieron los turcos otro revés cerca de Podgoritza. El combate, empezado al amanecer entre tropas turcas irregulares y los habitantes de la aldea de Kerinitza, apoyados por algunos montenegrinos, acabó ya bien tarde con el triunfo de éstos.

Al lado de la version slava vamos á poner la de origen turco, y el lector escogerá entre una y otra:

«Ragusa 11.—Ha habido un combate cerca de Podgoritza entre dos batallones turcos, reforzados por algunos voluntarios, y un cuerpo de 5.000 montenegrinos. Estos últimos han sido rechazados con pérdida de 400 muertos y 400 heridos, dejando sobre el campo de batalla armas y municiones. Los turcos han tenido 11 muertos y 25 heridos.»

De los ejércitos sérvios no dice nada el telégrafo, ó no merece lo que dice que demas mayor extension á nuestra crónica. Permanecen á la defensiva en el Oeste y en el Sur: en el Este, combates de poca importancia, á los cuales cada uno de los adversarios atribuye el color y resultado mas de su gusto. («Imparcial.»)

Madrid 13 de julio

La discusion de los fueros en el Congreso promete ser mucho mas larga de lo que en un principio se habia creído, y no acabará probablemente hasta el lunes ó martes de la próxima semana.

Ayer tarde, despues de terminado el discurso del señor Cánovas del Castillo, ocurrió un incidente que demuestra la condescendencia del señor Posada Herrera con las oposiciones.

La sesion estaba ya prorrogada de hecho hacia una hora, y el señor Gonzalez Fiori pidió que se suspendiera, por que tenia que rectificar á tres discursos. Por largas que fueran estas rectificaciones, no habian de durar mas que media hora, y la sesion hu-

biera terminado á las ocho, estando votado el voto particular del diputado de la minoría. Pero el señor Posada suspendió la sesion, contra el parecer del señor Cánovas y de la mayoría, que opinaban por que se prorrogase.

Este incidente tiene escasa importancia, pero fué ocasion para que muchos diputados de la mayoría acusaran de débil y condescendiente al señor Posada Herrera.

Se han abstenido de tomar parte en la votacion del voto particular esta mañana los representantes mas caracterizados de la democracia y del radicalismo; y como sus opiniones no pueden ser favorables al mantenimiento de los fueros vascongados, se cree que lo hayan hecho para que sus partidos queden en libertad el dia de mañana de ofrecer á las Vascongadas, en premio de otros servicios, lo que hoy se les quita ofrecimiento que por lo demas seria difícil de cumplir.

Esta tarde ha ocurrido en el Senado un incidente que obligará al Gobierno á llamar algunos senadores, para que haya número bastante con objeto de aprobar el presupuesto de ingresos.

Los ministros habian hablado á los senadores de la minoría constitucional, para que no hicieran reclamacion alguna por falta de número, pero, un senador de la mayoría, que sin duda no estaba en el secreto, el señor Osorio, se ha levantado esta tarde á pedir que se cuente el número de senadores, asegurando, como es verdad, que no hay en Madrid bastantes para la votacion de leyes, y advirtiendo que repetirá esta reclamacion.

Como el presupuesto de ingresos no empieza á discutirse hasta el lunes próximo en el Senado, habrá tiempo sobrado para que vengan de las provincias mas inmediatas los veinte ó treinta senadores que se necesitarán para completar el número.

Las reclamaciones de los mas intransigentes entre los constitucionales disidentes, han sido causa de que acuerden que en la enmienda presentada ayer al proyecto de abolicion de fueros, los que no querrán votar en pró se abstengan de votar.

Como al gobierno habia prometido el señor Alonso Martinez lo contrario, no es extraño que esta determinacion le produzca algun disgusto. De tal asunto se han ocupado esta mañana en una de las salas del Congreso el señor Alonso Martinez y el ministro de Gracia y Justicia.—P.

Madrid 14 de julio.

Como la política ofrece cada dia menos interés, no es extraño que los noticieros empezaran á correr anoche el rumor de que el ministerio se iba á acentuar en sentido conservador, dejando de pertenecer á él los señores Martin Herrera y Ayala.

No se decia quienes habian de sustituirles, y en rigor no hacia falta que lo dijeren, porque la noticia carece por completo de fundamento.

Crean los oposicionistas, y de ello se hablaba esta tarde en el salon de conferencias, que pocos dias despues de terminadas las sesiones habrá alguna modificacion ministerial, ocasionada principalmente por la necesidad de proveer en propiedad la cartera de Hacienda, pues don Pedro Salaverria no se restablece tan rápidamente como se esperaba de la debilidad mental que le ha producido la última enfermedad.

Tampoco juzgo aceptable esta esperanza, y á mi

juicio el ministerio continuará como hoy se encuentra hasta tanto que vuelvan á reunirse las Cortes. Solo en el caso de que en noviembre próximo, cuando esto suceda, no esté el señor Salaverria en disposicion por falta de salud, de desempeñar el ministerio de Hacienda, se pensará en sustituirle.

En el Congreso ha seguido hoy todo el dia el debate acerca la cuestion de fueros, consumiendo el segundo y tercer turno en contra los diputados vascongados señores Villavaso y Vicuña.

Mañana por la mañana continuará este debate, que probablemente no terminará hasta el martes de la semana próxima, porque en el primer artículo, lo mismo que en la totalidad habrá tres discursos en pro y tres en contra.

En esta cuestion es donde por primera vez se ha separado del gobierno la fraccion que capitanea el marqués de la Vega de Armijo y que la forman el marqués de Campo Sagrado, el señor Pinedo y dos ó tres diputados mas.

Entre los constitucionales disidentes sigue la diferencia de pareceres respecto a lo que deben hacer cuando llegue á votarse la enmienda del señor Gamazo al proyecto de ley de abolicion de fueros.

En la reunion que tuvieron anoche en casa del señor Alonso Martinez, discutióse largamente sobre este asunto sin llegar á tomar ningun acuerdo definitivo. Advertiéronse con claridad las dos tendencias que dominan en dicha fraccion política; la representada por el señor Alonso Martinez, que no quiere romper todavía lanzas con el ministerio y la que demuestra mas impaciencia y dirijen los señores Groizart y Candau. Lo que probablemente resultará de todo ello es que unos voten á favor de la enmienda y otros se abstengan, pero seguramente en la próxima legislatura casi todos los disidentes serán oposicion al actual ministerio, exigiendo para apoyarle que se les dé una cartera mas en él.

Espéranse con curiosidad las declaraciones que mañana á la tarde hará el señor Sagasta en el Congreso. Los constitucionales de origen progresista dicen que ellos representan ahora el elemento conservador, puesto que los de procedencia unionista se muestran mas intransigentes con el gobierno.

—P.

(«Provincias.»)

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que el Consejero de Estado don José Maria Bremon pase nuevamente destinado á la seccion de Hacienda de aquel alto cuerpo.

El lunes empezará á discutirse en el Senado el proyecto del presupuesto de ingresos, usando de la palabra en contra el señor Ruiz Gomez.

Inmediatamente que se publique la ley de arreglo de la Deuda, se anunciarán las dos primeras subastas correspondientes á este mes y á agosto de títulos de la Deuda del Estado.

Los intereses de los títulos, los del nuevo papel en que se han de convertir los cinco cupones vencidos y la amortizacion de estos últimos, se satisfarán por primera vez en 1.º de julio de 1877.

Ayer se han dirigido telegramas á mas de veinte señores senadores ausentes de Madrid, para que regresen inmediatamente á esta capital.

Mañana en la Cámara, al empezarse la sesion de la tarde, hará uso de la palabra el señor Sagasta, á quien parece contestará el señor Cánovas, hablando despues el señor Castelar. A juzgar por los pedidos de billetes, la concurrencia á las tribunas del Congreso será numerosa.

El señor ministro de Fomento ha puesto hoy á la

firma de S. M. el rey los nombramientos de don Eduardo Loring, conde de Villapaterna, y don Agustín Pascual para las plazas vacantes en el consejo supremo de Agricultura.

El gobierno se propone que el voto de confianza quede ultimado en la sesion del próximo sábado, á cuyo fin se cree que se prolongará la sesion todo el tiempo necesario, si, como es de presumir, los incidentes á que dé lugar se prorogan durante él mas de las horas reglamentarias.

La fórmula que, segun nuestras noticias, se empleará para suspender las tareas legislativas, será la siguiente: «Se levanta la sesion. Para la próxima se avisará á domicilio.»

Dice «El Diario Español» que el señor Salaverria, cuyo estado de salud dista mucho de ser satisfactorio, saldrá uno de estos dias para las aguas de Vichy.

Dice «La Epoca»: «El público que deja desiertas las tribunas de las Cámaras cuando se discuten las cuestiones de presupuestos, que á todos afectan; el público que sigue con interés escaso la luminosa discusion de los fueros, se disputa un asiento para la sesion de la mañana, en que seguirá discutiéndose el voto de confianza.

Las emociones políticas llevan la primacía, y esta afición no muy sana, pues hay otras mejores, estravia á veces á los que hacen uso de la palabra por caminos que no son acaso los mas convenientes ni los mas patrióticos. Los que presumen de bien informados afirman que el discurso del señor Sagasta se distinguirá por su espíritu de ardiente oposicion en todos sentidos, así como el del señor Castelar por su espíritu conservador. Uno y otro, tal es al menos nuestro deseo, porque es tambien nuestro convencimiento, defraudarán las esperanzas de los que creen hallar en ambos discursos emociones fuertes.»

Leemos en «La Correspondencia»:

«Aunque lo juzgamos prematuro, hoy se ha hablado del señor Danvila para reemplazar al señor El-duyen en el gobierno de Madrid, cuando este ocupe la cartera de Hacienda.»

Ayer se reunieron en el despacho del señor director de Agricultura los señores Candau, Santos, conde de las Almenas, Ramirez (don Braulio Anton), Torres Muñoz de Luna y el mencionado director señor Cárdenas, para convenir en los medios de que se celebre en Madrid y en el mes de noviembre próximo una Esposicion vinícola costeada por el ministerio de Fomento.

El correo de la Habana llegado hoy, que alcanza al 21 de junio, continúa dando satisfactorias noticias de la campaña en los últimos diez dias, reinando tanta actividad en todas las jurisdicciones de las Villas, que hubo dia, como el 23, en que los despachos oficiales dieron cuenta de diversas batidas al enemigo en distintas zonas, ya operando las columnas en combinacion, ya emboscándose, ya acosando á los rebeldes en sus mismas madrigueras, coronándose este cuadro lisonjero con las frecuentes presentaciones á indulto, que son el resultado del desaliento producido por tanta persecucion y escarmiento.

La Revista del «Diario de la Marina» da cuenta de la batida de una partida que robó reses en Seibabo por caballería del Rey y primer batallon de Tarragona, sufriendo dos muertos; de otra batida por los escuadrones de milicias en las inmediaciones de Zara, con otros dos muertos; de otra en la márgen

derecha de Sagua la Chicha por voluntarios de Campañani, con un muerto y varios heridos; de una emboscada dispuesta por caballería del Rey en la jurisdiccion de Santa Clara, que causó al enemigo otros dos muertos; de una ranchería destruida en Pendojral; de varias batidas entre San Blas y la Sierra dadas por el batallon de Leon, que desalojó á los rebeldes de las Lomas, destruyendo sus rancherías y prefecturas y causándoles dos bajas; de un campamento enemigo destruido por el primer escuadron de Güines; de un grupo rebelde que se acercó al ingenio Angeles y fué rechazado con pérdidas de dos muertos, y de haber sido batida por la cuarta guerrilla en San Pedro la escolta del titulado general Rolotí.

La primera guerrilla causó un muerto y un herido al enemigo en las Pozas; en la zona de Lanjas destruyendo las tropas una ranchería, luchando el arma blanca y siendo dispersados los rebeldes que dejaron 4 muertos y 27 prisioneros; no habiendo por nuestra parte mas que un sargento muerto; en los montes de Chipoyo se tomó otra ranchería, costando la escaramuza al enemigo un muerto y tres prisioneros; una fuerza de cazadores de Leon destruyó la prefectura de San Blas y la de la Sierra, quemando 50 casas é inutilizando grandes siembras y viandas.

En el departamento Central, á pesar de las escasas fuerzas que en la actualidad le guarnecen, se ha escarmentado duramente al enemigo. Un despacho oficial dice que las secciones de Jibaros han dispersado á los rebeldes en las Lajas, causándoles nueve muertos y varios prisioneros, y segun el «Fanal» de Puerto-Príncipe, en varias operaciones por aquella parte se han hecho al enemigo 17 muertos y tres prisioneros.

En el departamento Oriental han sufrido los insurrectos numerosas pérdidas. Entre Guillen y las Fajas (Holguin) fué batida una partida que dejó en poder de las tropas tres muertos, entre ellos un subprefecto y un fiscal, destruyéndose una ranchería y siembras, y cogiéndoseles 26 personas, no sin que saliera mal herido en esta accion el sargento de exploradores de San Agustín. Otra ranchería fué destruida en los montes del Júcaro; pero el hecho culminante fué el haber hallado el teniente coronel Provedo entre Sevilla y Turquino una lancha llegada de Jamaica haciendo un viaje, el que abandonó el enemigo en su mayor parte, causándole á esta nueve muertos, entre ellos el titulado coronel Durán y dos blancos, y cogiéndole 12,000 cartuchos, varias armas, víveres, ropas y correspondencia. Un oficial y dos guerrilleros quedaron heridos por nuestra parte.

En estas y otras operaciones tuvieron los rebeldes en los diez dias 64 muertos, siete heridos y 66 prisioneros, dejando en poder de las tropas 73 armas y 38 caballos y presentándose 25 hombres. Nuestras bajas dos muertos y cuatro heridos, segun el «Diario de la Marina.»

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 11.—El lenguaje de la prensa rusa sobre la cuestion de Oriente continúa siendo mas agresivo á Inglaterra.

Todos los periódicos muestran simpatías por Servia, reconociendo sin embargo que la guerra ha sido prematura, y que las grandes potencias que no están de acuerdo sobre la solucion de la cuestion de Turquía, no pueden tener por ahora mas política que la de localizar la lucha.

Añaden que los servios y montenegrinos, auxiliados por los insurrectos herzegowinos, bosniacos y búlgaros, pueden poner en peligro la dominación

otomana en Europa, pero no resolver la cuestion de Oriente, para lo cual será preciso tarde ó temprano una guerra europea.

Las suscripciones abiertas en Rusia en favor de los heridos cristianos de Turquía pasan ya de diez millones de reales.

Semlin 13.—Malas noticias de Zach, ejército del Sur. Mehemet entrado en Javar. El Boletín Oficial no habla de Tcherniaeff: se le cree vencido, pero la nacion entera hará sacrificios extremos. Fuerzas asiáticas numerosas en Widdin.

(«Epoca.»)

Belgrado 13.—Batido enemigo en Leiraps: 1000 bajas. Nosotros graves tambien.

(«Correspondencia.»)

Belgrado 13.—Las noticias de la guerra recibidas por el gobierno hacen prever una batalla importante próxima.

Han sido enviados nuevos refuerzos al valle de Timok.

Tcherniaeff organiza cuerpos de voluntarios búlgaros en Babina Slava.

El coronel Alimpitz tambien organiza varios cuerpos de bosniacos, teniendo ya 6000 hombres regimentados.

Leschjanin, encargado de defender á Zazitschar, ha recibido numerosos refuerzos.

Ragusa 13.—Seis mil montenegrinos despues de varios combates victoriosos, han ocupado á Kleck, rindiéndose seis pequeñas poblaciones turcas.

Un destacamento marcha sobre Trebigne.

El príncipe Nikita, con el grueso de su ejército, marcha sobre Mostar.

La Bosnia se subleva.

Versalles 13.—Cámara de los diputados.—El ministro de Negocios extranjeros, duque de Decazes, contestando á una pregunta del diputado Luis Blanc, hace una importante declaracion respecto á la política que Francia se propone seguir en los asuntos de Oriente.

Dice que sería inoportuno é inútil un debate sobre esta cuestion.

«El gobierno, añade, está de acuerdo con la cámara y con el país, en que no es conveniente para la Francia participar de una manera activa en los acontecimientos.

Francia, esclama, ha pagado muy caro el derecho de ocuparse exclusivamente de su tranquilidad interior.

A pesar de esto, manifiesta que el gobierno francés no se desinteresa en absoluto en dicha cuestion internacional, y está dispuesto á unir sus esfuerzos á los de las demas potencias para conseguir un acuerdo que se gestiona actualmente bajo la base de la no intervencion, y partiendo de una avenencia confidencial acerca de las eventualidades del porvenir.

«Esta política, prosigue, permitirá localizar la lucha y verla prontamente terminada.

Termina negándose á comunicar los documentos diplomáticos que han mediado sobre dicha cuestion con las demas potencias, y la Cámara declara terminado el incidente.

Semlin 13.—Créese que en todo lo que falta de semana pondrá Bosnia sobre las armas 10,000 infantes.

Reina mucho entusiasmo en esta provincia.

Belgrado 13.—No es cierto que haya sido relevado ni vaya á serlo el general Tcherniaeff.

El príncipe Milano conferenció ayer con él, regresando á esta poblacion.

Han llegado 100 prisioneros turcos.

Semlin 13.—Ayer han ocurrido pequeños encuentros en las inmediaciones de Widdin entre sérvios y turcos.

Las noticias de origen sérvio pretenden que los

turcos se vieron obligados á retirarse, lo cual es desmentido por los partes de Constantinopla. Segun comunicaciones fidedignas recibidas aquí, estos hechos de armas han sido sin importancia.

Hay que poner en cuarentena muchas noticias de la guerra que se publican en los periódicos extranjeros, que con el afán de adelantarse, dan como hechos lo que son aqui meras conjeturas.

El estado de guerra se resume así:

Los sérvios y los turcos conservan sus posiciones.

El príncipe Nicolás de Montenegro, despues de algunas escaramuzas contra fuerzas muy superiores á las suyas, ha llegado á las cercanias de Mostar.

La agitacion aumenta en la Bulgaria y se organizan nuevas partidas.

En la Bosnia y en la Herzegovina aumenta el número de insurrectos.

Los turcos han recibido refuerzos y ocupan posiciones estratégicas en la Bosnia, en la Herzegovina y sobre la línea de las fronteras de Sérvia y de Montenegro.

Dichas fuerzas ascienden á 330 batallones de infantería y 10 regimientos de caballería.

(«Provincias.»)

Viena 14.—Segun el convenio firmado por Sérvia con los insurrectos de Bulgaria, este territorio se constituirá en un Estado confederado con el primero.

Han llegado á Sérvia muchos voluntarios de diferentes países.

Entre ellos hay algunos españoles procedentes de las filas carlistas.

París 14.—Tanto los periódicos alemanes como los rusos opinan que la entrevista del czar de Rusia con el emperador de Austria tiene solo por resultado un acuerdo provisional.

Creer algunos que el príncipe de Bismark conseguirá un pacto definitivo entre los tres imperios.

Los periódicos austriacos dicen que Austria está firmemente resuelta á evitar toda intervencion armada.

(«Epoca.»)

Constantinopla 13.—Oficial.—La division Wischegrad batió ayer á los sérvios cerca de Koudredomman, en Servia, apoderándose de 18 depósitos de armas y víveres.

Este parte añade que las pérdidas de los sérvios fueron considerables.

Viena 13.—Los telegramas de Belgrado niegan la importancia que le dan los despachos turcos á la accion librada en las inmediaciones de Koudredomman.

Versalles 14.—A peticion de Gambetta, la Cámara de diputados ha acordado que pase al ministerio de la Justicia el dictamen de la comision encargada de hacer una investigacion sobre la eleccion del capitán Mun anulada ayer.

Belgrado 14.—Los católicos de Bosnia piden que el Austria y no la Servia les aneje a su territorio.

Viena 14.—El lenguaje de la prensa rusa sobre cuestion de Oriente continúa siendo muy agresivo á Inglaterra.

Todos los periódicos demuestran simpatías por Servia, reconociendo, sin embargo, que la guerra ha sido prematura, y que las grandes potencias que no están de acuerdo sobre la solucion de la cuestion de Turquía, no pueden tener por ahora mas política que la de localizar la lucha.

Belgrado 14.—Los refuerzos concentrados por el gobierno de Constantinopla en la capital, parece que rehusan volver á salir de ella.

Aunque Tcherniaeff ha llegado cerca de Widdin, el encuentro decisivo tendrá lugar en Timok.

Viena 14.—Los montenegrinos ocupan todo el país contiguo á Klek.

Avisos oficiales de Belgrado, recibidos ayer, confirman que los ejércitos contendientes conservan sus posiciones.

San Petersburgo 14.—El puerto de Klak será cerrado á los desembarcos de tropas turcas, y el puerto de Cattaro á los aprovisionamientos de los eslavos de conformidad á los principios de neutralidad adoptados en la entrevista de los Emperadores en Reichstadt.

Este Gabinete comunica á las potencias el resultado de la entrevista.

Belgrado 14.—Los boletines de la guerra turcos, que dan cuenta del combate del 12 en Novi-Bazar, son completamente inexactos.

No hay noticias importantes del teatro de la guerra.

Está inaugurada la circulacion del papel-moneda. («Imparcial.»)

Crónica Local.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha aprobado la cesion del título de Marqués de Paredes, hecha por la señora Marquesa de la Lapilla, en favor de su hijo don Ricardo de Martorell y Fivaller.

Ha sido nombrado profesor auxiliar de letras del instituto de Mahon don Ramon Escalapes.

Hidropesia (ascitis).—Creemos que llamará la atencion entre los hombres de ciencia el siguiente caso de esta terrible enfermedad que despues de la tisis ocupa sin duda el primer lugar entre el sin número de dolencias que afligen á la humanidad.

José Pons y Pretos de edad de cincuenta años, natural de Ferrerías y que lleva muchos años de residencia en esta ciudad, de oficio labrador, si bien desde que se sintió atacado, ha debido renunciar á él, viviendo de la caridad pública, hace cerca de cuatro años que se halla enfermo, y el sábado último se le hizo la paracentesis habiéndosele hecho esta operacion ochenta y tres veces, y ascendiendo á mil doscientos noventa y cinco kilogramos las aguas que se le han estrado. De algun tiempo á esta parte se le hace la puncion á intervalos de quince dias, y á los dos dias de sufrir dicha operacion se levanta y recorre todo el dia las calles de esta ciudad implorando la caridad pública.

Por telegrama que ha recibido el señor Huguet, sabemos que el sábado llegó al puerto de Argel el pailebot de esta matrícula nombrado *Menorquin* que habia salido de aquí el viernes último.

Segun nuestras noticias se ha impuesto una multa por el señor Subgobernador á la dueña de una casa de bebidas de la calle Nueva, por tener en su casa juegos prohibidos, habiéndosele mandado además cerrar el establecimiento por unos dias.

Aplaudimos la disposicion del señor Subgobernador y el celo que está desplegando en el cumplimiento de su deber el inspector de orden público.

La Junta de Instruccion pública de esta provincia en sesion del dia 10 del actual acordó suprimir las clases por mañana y tarde de las escuelas públicas de primera enseñanza de la provincia, desde el dia 22 del actual hasta el 2 de setiembre próximo ambos inclusive. Los maestros y maestras que así lo estimen podrán ausentarse del punto de su residencia poniéndolo en conocimiento del señor Alcalde como presidente de la Junta local.

Remitido.

Mahon 18 julio de 1876.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy señor mio y amigo distinguido: Me veo en la imprescindible necesidad de ocupar de nuevo las columnas del periódico de su acertada direccion, con el esclusivo objeto de tributar las mas cumplidas gracias á mi querido amigo y docto comprofesor don Andrés Hernandez y á la señora viuda de don Sebastian Riudavets por los remitidos que continua usted en el mismo, correspondientes respectivamente á los dias 16 y 17 del actual, en los que ambos á dos, á fuer de personas dignisimas, han vuelto por los fueros de la verdad y de la justicia, al consignar los extremos que en ellos se leen, dejando así en el lugar que corresponde mi limitado crédito profesional, que siendo mi único patrimonio, han tratado de amenguar ciertas personalidades, á las que no me permitiré calificar con la dureza que se merecen por no manchar la pluma con que trazo estas líneas. Quédense los difamadores, por esta vez, con el pesar que debe producirles el ver sin éxito su poco noble propósito.

Ha terminado ya por mi parte, señor director, este repugnante asunto. Y con significar á usted las gracias por la insercion en su periódico del presente escrito, tiene el gusto de ofrecerse nuevamente de V. atento amigo y S. S. Q. B. S. M.

Enrique Palaut.

AVISO.

D. Diego, D.ª Francisca y D.ª Mariana Rosselló y Arguimbau vecinos de Ciudadela y domiciliados en la misma ciudad calle del Rosario número 5 habiendo aceptado, á beneficio pero de inventario, la herencia de su difunto hermano D. Miguel Rosselló y Arguimbau, citan y convocan á todos los acreedores de dicho su hermano, y á las demás personas que tengan ó pretendan algun derecho contra sus bienes y herencia, para que asistan si quieren á la recepcion de inventario de la misma á cuyo otorgamiento se dará principio el jueves dia 20 del actual á las diez de su mañana en la espresada casa de la calle del Rosario, continuándose despues en los dias subsiguientes no festivos, hasta su terminacion.

Ciudadela 16 de julio de 1876.—Diego Rosselló.
—Francisca Rosselló.—Mariana Rosselló.

Varietades.

En un periódico extranjero encontramos las siguientes noticias que creemos algo exageradas sobre las mugeres de Australia:

«De la facilidad con que la muger australiana prodiga cariñosas sonrisas á los desconocidos, no se debe deducir que sus costumbres sean relajadas ó reprecensibles. Todo lo contrario; no obstante el ardor del clima, la vida es mas honesta y arreglada en Australia que en la mayor parte de las grandes ciudades del antiguo mundo.

Pero estando las hijas de familia, tanto pobres como ricas, privadas de dote por razon del derecho de primogenitura, tienen que encargarse por sí mismas de hacerse de marido.

Ahora bien: en los grandes centros del Continente oceánico, el número de mugeres es desde hace mucho tiempo superior al de los hombres, que se dedican á marineros y oficios nómadas.

En Tasmania, donde la temperatura es menos tórrida que en Sidney, y donde las mugeres conservan mas tiempo su belleza, se calcula que hay siete mugeres por cada hombre. Esta proporcion condena al celibato á considerable número de mugeres hermosas, y produce frecuentísimos casos de

enfermedades mentales. En ningún país del mundo ocurren tantos suicidios de mugeres como en la Australia.

En tal estado de cosas, el hombre, por la escasez del género, se convierte desde luego en presa.

Paseando por las calles de Sidney ó Melbourne se ve una muchacha graciosa, que impresiona por su belleza; se la saluda, y corresponde al saludo. Se la ofrece el brazo, y lo acepta.

Pero como, cualquiera sea su edad, para acercarse al ara nupcial no necesita consentimiento paterno, certificado de soltería, fe de bautismo, ect., á los veinte ó veinticuatro pasos que ha recorrido apoyada en el brazo del galán, le propone el siguiente dilema.

«¿Le gusta á usted, ó no le gusta? Si le gusta, entremos en el primer templo que haya al paso y rogúenos al pastor que nos una en matrimonio para toda la vida. Si no le gusta, déjeme usted marchar á mis asuntos y no me haga perder un tiempo precioso que puedo emplear en buscarle otra colocación.»

Algunas veces sucede que una muchacha que ha salido de casa á comprar un pañuelo, vuelve con un marido.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Bruno obispo, Santa Sinforosa viuda, y sus siete hijos mártires.

CULTOS.

Contra de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

En la iglesia de San Jose mañana miercoles á las 9 habrá misa solemne con sermón en honor de S. Vicente de Paul que sus hijas las hermanas de caridad le dedican será orador D. Roque Coll Pbro., Licenciado en S. Teología Por la tarde habrá esposicion de S. D. M. a las 7 y tendrá lugar los propios cultos del dia 19 en honor de S. José.

En el Carmen á las 10 mi. a mayor predicando D. Narciso Panedas Pbro. y al anocheecer el devoto y solemne Octavario dedicado á la Madre del Carmelo.

Santo de mañana

San Vicente de Paul, fundador y confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Argel en 3 dias laud Africano pat. Pablo Benjam con 7 trips, 8 ps. trigo y efectos.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomas con 17 trips, 16 ps. varios efectos y la corresp.

El 18.

De Tarragona en 3 dias laud Juanito pat. Francisco Sitjes con 5 trips, 1 ps. aceite y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 47 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 25 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 hora, y 11 minutos de la mañana. —Pónese á las 3 horas, y 30 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—6:5 t.

Mahon 17.—8:23 n.

En el Senado se aprueba el arreglo de la Deuda y se discute el presupuesto de ingresos.

3 p. Interior, 13:05.

Exterior, falta.

Bonos, 57:00

Anuncios.

D. José María de Olivar Baron de las Arenas, Alcalde de esta Ciudad.

Hago saber: que con el objeto de que en la temporada de baños de mar no se vean lastimados el decoro y la decencia pública, he venido en disponer.

1.º Queda prohibido bañarse durante el dia desde la Colársega hasta la punta de Calafiguera.

2.º Despues de dadas las nueve de la noche, es permitido bañarse desde el paseo de la Alameda hasta la casita de la falúa del Exemo. Sr. General Gobernador, y desde la punta mas allá de la cuesta larga hasta la antecitada punta Este de Calafiguera.

3.º Queda prohibido bañarse á los niños de ambos sexos, sin que vayan acompañados de otra persona de mayor edad.

4.º Las contravenciones serán castigadas con dos á veinte pesetas de multa, conforme á lo prevenido en el art. 35 de las Ordenanzas municipales.

5.º Los dependientes de esta Alcaldia quedan encargados del mas exacto cumplimiento de este bando, haciéndoles responsables de las infracciones que ocurran por no ejercer la debida vigilancia. Mahon 18 Julio de 1876.—El Baron de las Arenas.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 18 de Julio próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la venta y remate en pública subasta siendo la postura competente de la casa-horno sita en esta ciudad, calle de Santa Teresa número 20 propia de D. Francisco Carreras y Orfila, evaluada en seis mil pesetas, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario y del pregoneiro público; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Mateo Gomila y Sanchez sigue contra el referido Carreras sobre pago de cantidad. Dado en Mahon á veinte de Junio de mil ochocientos setenta y seis.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un pendiente de oro que se perdió recorriendo algunas calles de esta ciudad hasta el paseo de la Esplanada, presentandolo en esta imprenta donde existe depositado el otro se le dará una gratificacion.

Se ha perdido un chal de merino. La persona que lo presente en esta imprenta será gratificada.

¡OJO! ¡OJO! SEÑORITAS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SOLO POR 15 DIAS.

Desde hoy se venderán abanicos última novedad á precios de factura.

Calle del Castillo, tienda de

LA BELLA AURORA,

Para Argel.

Saldrá el dia 22 del corriente del puerto de Ciudadela el bergantin goleta SAN JUAN capitan Sitjes admite pasajeros.

Informará Pedro Antonio Garcias calle de Mahon en Ciudadela.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.